
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           04.11.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                      03.11.2022 

Ort:                            Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

             „Großer Saal“ 

Zeit:                           19:00 Uhr –19:30 Uhr 

Sitzungsleitung:       Herr Achtner 

Anwesenheit:           siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind anwesend, Herr P. 
Jochmann ist entschuldigt.    

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. 
Hauschild unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 06.10.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 4/0/4 angenommen. 

TOP 4 VII-DS-07522 - Übergang der Bauhöfe an die Stadtreinigung 

- Herr D. Achtner stellt die Vorlage und erläutert diese. 
- Als möglicher Standpunkt des Büros wird das ehem. Büro des 

Rettungsdienstes in der Lise-Meitner-Str. genannt. 
- Der kurze Dienstweg soll erhalten bleiben, es wird sich an der derzeitigen 

Zusammenarbeit nichts ändern. 



 

 

Votum: 8/0/0 angenommen.  

 

TOP 5 VII-DS-07632 – Verrechnung Sanierungsgebühren 

- Herr D. Achtner stellt die Vorlage vor und gibt Erläuterungen dazu. 

Votum: 0/5/3 abgelehnt. 

 

TOP 6  Haushaltsänderungsanträge 

- Herr D. Achtner übergibt die Sitzungsleitung an Herrn P. Hauschild. 
- Bezuschussung der Ortsteilblätter, diese soll angeglichen werden lt. 

Haushaltsänderungsantrag.   

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied (Denis Achtner) des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 7 Vergabe von Brauchtumsmitteln 

- Der Antrag des Rollhockeyclubs Aufbau BEH muss nochmals zur 
Abstimmung kommen, da in der letzten Sitzung der Ortschaftsrat nicht 
beschlussfähig war. Es geht um 500,-€. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied (Denis Achtner) des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

- Herr P. Hauschild übergibt die Sitzungsleitung wieder an Herrn D. Achtner. 
- „Große Eiche“ der Beschluss aus der Sitzung vom 06.10.2022 wird 

zurückgenommen und auf die Summe von 2160,-€ erhöht. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

TOP 8 VII-Ifo-07523 – Jahresrückblick 2021 – Ortschaftsräte, 
Stadtbezirksbeiräte und Jugendparlament/Jugendbeirat 

- Herr Achtner stellt die Vorlage vor. 

Votum: 2/0/6 abgelehnt.  

 
Top 9 Informationen 

- Die Probleme, die sich im Gleisbereich der LVB im Bereich Böhlitz-
Ehrenberg befinden, sollen in einer Baumaßnahme ab 2024 beseitigt 
werden. Für die Fahrgastinformationstafel an der Haltestelle „Südstraße“ 



 

 

werden weiter Lieferschwierigkeiten angeführt, dennoch soll diese noch in 
diesem Jahr installiert werden. 

- Bezüglich der „Streetball-Anlage“ im Bielagarten hat es eine Anfrage des 
Stadtrates V. Külow(die Linke) gegeben. Dieser erhielt wie der OR BEH 
eine gleichlautende Antwort, dass diese Anlage durch etwas Neues, 
lärmärmeres ersetzt werden soll. Der Ortschaftsrat ist der Meinung, dass 
eine Wiederinstandsetzung keiner neuen Lärmemissionsprüfung aufgrund 
des dann geltenden Bestandsschutzes bedarf und fordert die 
„Wiederherstellung“ der Anlage. 

- Es gab eine Anfrage/Beschwerde von Bürgern wegen der „Schaltzeiten“ 
der Ampelanlage Leipzigerstr./Südstraße die zu kurz zur Querung sind. 
Eine Antwort seitens des VTA ergab, dass es keine Änderung der 
„Schaltzeiten“ geben wird, da diese sich innerhalb der Normen befänden. 

- Es wird eine Ortsteilbefragung geben. Ein Fragebogen wird zurzeit erstellt, 
der auf jede Ortschaft abgestimmt ist. Der Ortschaftsrat könne weitere 
Fragen einbringen, die den Fragebogen ergänzen sollen. Der Vorschlag 
der zusätzlichen Fragen des Ortschaftsrates befindet sich im Anhang 
dieses Protokolls. 

- Der Fragebogen für die „Digitalpauschale“ soll dringend an Herrn D. 
Achtner gesendet werden. 
 

TOP 10 Sonstiges 

TOP 11 Bürgerfragen 

- Es gab keine Bürgeranfragen. 

 

   

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 08.12.2022 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner           Herr P. Hauschild      Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher            Mitglied OSR BEH              Protokoll     

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Anhang 

Hinweise und Fragen zum Ortsteilfragebogen: 

Hinweis zu Frage 15 Zufriedenheit Verkehrssituation. 

Hinzufügen des Punktes „Parkplatzsituation“. In den Außenbereichen sind die Bürgerinnen und 
Bürger auf das KFZ angewiesen. Eine Nachfrage, wie die Bürgerinnen und Bürger zur Politik des 
Stellplatzabbaus sehen, ist hier sinnvoll, um ein ordentliches Bild zu bekommen.  

_____ 
 
Wie schätzen Sie die Arbeit des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg ein? 
Sehr zufrieden, zufrieden, teils/teils, unzufrieden, sehr unzufrieden, weiß nicht 

Wie schätzen Sie das Engagement des ehrenamtlich arbeitenden Ortschaftsrates im Allgemeinen 
ein? 
Sehr engagiert, engagiert, teils/teils, weniger engagiert, nicht engagiert, weiß nicht 

Aus welcher der nachfolgenden Informationsquellen des Ortschaftsrates beziehen Sie Ihre 
Informationen? 
Ortschaftsratssitzung, Bürgersprechstunde des Ortsvorstehers, Internetseite www.or-be.de, 
Amtsblatt, Gemeinde-Blatt 

Wie wichtig finden Sie die Unterstützung von Vereinen und Institutionen durch die Vergabe von 
Brauchtumsmitteln durch den Ortschaftsrat? 
Sehr wichtig, wichtig, teils/teils, weniger wichtig, unwichtig, weiß nicht. 

Wie empfanden Sie die Antragsmodalitäten und Abwicklungen bzw. den Aufwand für die 
Brauchtumsmittel in der Vergangenheit bis 2021? 
Sehr einfach, einfach, teils/teils, schwierig/aufwändig, sehr schwierig/sehr aufwändig, weiß nicht. 

Was halten Sie von der aktuellen (wie 2022 gehandhabt) und zukünftigen Antragsstellung für 
Brauchtumsmittel? 
Sehr einfach, einfach, teils/teils, schwierig/aufwändig, sehr schwierig/sehr aufwändig, weiß nicht. 

Werden Sie zukünftig auch bei höherem Antragsaufwand Brauchtumsmittel beantragen? 
Ja, nein, weiß nicht 

Wie schätzen Sie die Arbeit der Polizeibehörde hinsichtlich Sauberkeit, Ordnung, Sicherheit und 
Lärmbeschwerden ein? 
Tag:  Sehr gut, gut, teils/teils, schlecht, sehr schlecht, weiß nicht 
Nacht:   Sehr gut, gut, teils/teils, schlecht, sehr schlecht, weiß nicht 

Ist Ihnen bekannt, dass seit der Eingemeindung vor über 20 Jahren die meisten Zuständigkeiten 
(Unterhaltung von Straßen, Plätzen, Ordnung & Sauberkeit etc.) von der Ortschaft an die 
Stadtverwaltung Leipzig übergegangen sind, die jetzt dafür verantwortlich zeichnet?  
Ist mir bekannt, ist mir nicht bekannt, ist mir egal 

 

 

 


